

# *Une contribution de solidarité pour améliorer les communautés de montagne à Cuba*

---



**Centrale photovoltaïque**

Santiago de Cuba, 6 sept (RHC) Le Centre de Recherche sur l'Energie Solaire (CIES), l'ONG espagnole SODEPAZ et le gouvernement de la municipalité de Songo-La Maya à Santiago de Cuba ont prévu de remodeler et de remplacer l'équipement de la centrale photovoltaïque de la communauté de Santa María de Loreto.

Selon l'hebdomadaire local Sierra Maestra, le projet de rénovation et de remplacement de ses composants sera financé par le gouvernement de Cantabrie en Espagne, en plus d'une importante donation de ressources et de matériaux de la part de la Casal de Amistad Cuba con Badalona, en Catalogne.

L'ingénieur José Emilio Camejo Cuan, responsable du département d'électrification du CIES, a expliqué au journal Sierramaestra que les ressources nécessaires se trouvent déjà à Santiago de Cuba pour démarrer le projet « Maintenabilité du service électrique à travers l'énergie solaire photovoltaïque dans la communauté rurale de Santa María de Loreto ».

Il a affirmé que l'investissement comprend un million de pesos cubains et implique l'installation, dans un premier temps, de 24 panneaux photovoltaïques et des équipements complémentaires qui constituent le premier circuit, qui rétablira le service électrique de la communauté ; et dans un second temps, un second circuit composé de 12 panneaux photovoltaïques sera installé, qui est actuellement géré pour un montant de 36.000 euros.

Elvio Martinez, directeur du patrimoine de Songo-La Maya, a déclaré à la presse que, dans le cadre de l'assurance prévue pour le début de l'installation, un léger entretien de la route est en cours pour garantir le transfert des panneaux vers le massif montagneux, en coopération entre le gouvernement local et l'entreprise privée locale, Mayas Fenix S.U.R.L.

On a également appris que l'amélioration de l'accès à la zone permettra de rénover l'équipement de la centrale photovoltaïque de la communauté voisine d'El Triunfo, où 24 panneaux solaires seront remplacés pour un montant de 64 000 euros, et que la construction d'une nouvelle centrale photovoltaïque pour desservir la localité de La Rosita est prévue.

SODePAZ est une organisation non gouvernementale espagnole qui travaille à Cuba depuis 1994 avec la Société cubaine pour la promotion des énergies renouvelables et le respect de l'environnement (Cuba Solar), et à Santiago de Cuba, elle coopère également avec la municipalité de Guamá dans la Sierra Maestra, à l'ouest de la ville (Source:PL).

---

<https://www.radiohc.cu/fr/noticias/nacionales/364565-une-contribution-de-solidarite-pour-ameliorer-les-communaut-es-de-montagne-a-cuba>



**Radio Habana Cuba**